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Sante Perpetua e Felicita • € 0,30

Dal Nursing Up l’assurdo della Sanità
“Da una parte rischiamo un surplus di medici, dall’altra una voragine di infermieri”

“Il più incredibile dei para-
dossi, il più assurdo e incon-
gruente degli squilibri tra le 
professioni sanitarie potrebbe 
aprire la strada, nel prossimo 
decennio, ad un futuro all’in-
segna delle grandi incertezze 
per la qualità dei servizi sani-
tari destinati alla comunità. Da 
una parte, infatti, grazie ad una 
ingiustificata e inspiegabile po-
litica del pressappochismo, si 
continuano a ignorare, numeri 
alla mano, i disagi reali e im-
pellenti da sanare, dando prio-
rità, di contro, alla risoluzione 
di presunte carenze generaliz-
zate, che in realtà generalizzate 

non sono e che, incredibil-
mente, rischiano di trasfor-
marsi nel problema opposto”. 
E’ quanto denuncia, ancora 
una volta, Antonio De Palma, 
presidente nazionale del Nur-
sing Up il quale, spiega che, in 
parole povere, “tra 10 anni 
circa rischiamo di ritrovarci 
con un surplus di medici che 
non sarà semplice da gestire, 
mentre dall’altra parte, senza 
soluzioni concrete e immediate 
all’orizzonte, la voragine di in-
fermieri e professionisti del-
l’assistenza rischia di diventare 
un buco nero senza fondo. 
 

8 Marzo, tutte  
le iniziative  

di Roma Capitale

Demanio e Roma 
Capitale: intesa 

per la rigenerazione 
di Porta Portese

I lavori  
per un nuovo  

mercato 
a Tor Sapienza

Secondo “Vista in Salute 
– Report 2019/2022” 
dell’Agenzia Internazio-
nale per la Prevenzione 
della Cecità – IAPB Ita-
lia Onlus, nel mondo le 
persone affette da glau-
coma sono circa 76 mi-
lioni, circa 1 milione nel 
nostro Paese, di cui però 
più o meno la metà non 
è consapevole di esserne 
affetta. Infatti, gran 

parte della popolazione 
non sa che cosa è il glau-
coma e del grave rischio 
di perdita della vista che 
ne consegue. E anche chi 
ha sentito parlare di 
questa patologia e la co-
nosce pensa che i sin-
tomi siano riconoscibili 
e permettano di accor-
gersene in tempo. Ma 
non è così.

a pagina 3

a pagina 5 a pagina 7a pagina 6

La Pratelli sui tagli alle scuole 
dalla Regione Lazio
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Dal 10 Marzo la Settimana 
Mondiale del Glaucoma

Un milione i malati in Italia. Cento le piazze d’Italia per fare informazione
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TOR BELLA MONACA: 21 MILIONI  
DI EURO PER LA RIGENERAZIONE 
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Da domenica 10 a sabato 16 marzo torna una grande campagna di sensibilizzazione 

Settimana Mondiale del Glaucoma 
Una malattia che dà sintomi solo in fase avanzata. Un milione di malati in Italia

“Il piano industriale di 
Acea mostra una strategia 
forte e convincente che ga-
rantisce con adeguati inve-
stimenti lo sviluppo di 
infrastrutture e servizi vi-
tali  per Roma e per tutta 
l ’Italia.  Il  piano offre una 

prospettiva  stabile e credi-
bile nel medio-lungo pe-
riodo, con importanti 
innovazioni,  come ci si  
deve aspettare da una 
azienda importante che 
crea ricchezza non solo in-
dustriale ma anche sociale, 

un valore aggiunto essen-
ziale per chi da oltre cento 
anni svolge un ruolo cru-
ciale nello sviluppo della 
Capitale e di tutti i territori 
del Paese in cui è presente”.  
Così il Sindaco di Roma Ro-
berto Gualtieri in una nota.

Per informare sui rischi e i  
danni che questo “ladro si-
lenzioso del la  vista” può 
arrecare,  da domenica 10 a 
sabato 16 marzo torna in 
100 piazze italiane “La Set-
timana Mondiale del Glau-
coma” di  IAPB Ital ia  
Onlus,  una grande campa-
gna di  sensibi l izzazione 
che coinvolge in modo ca-
pil lare i  terri tori  grazie  
al la  col laborazione del le  
strutture terri torial i  del-
l ’Unione Ital iana dei  Cie-
chi e degli  Ipovedenti ,  con 
la  distr ibuzione di  opu-
scol i  informativi  nel le  
piazze dei  capoluoghi  di  
provincia,  interviste a me-
dici  oculist i  sui  media lo-
cal i  e  control l i  gratuit i  o  
visi te  di  approfondimento 
con oftalmologi .  Gli  opu-
scol i  r ispondono in modo 
eff icace al le  domande che 
garantiscono una cono-
scenza di  base del  glau-
coma:  “Cos’è?”;  “È una 
malatt ia  rara?”;  “Quali  
sono i  s intomi?”;  “Si  può 
curare?”;  “Come posso sa-
pere se ho i l  glaucoma?”.   
Così scopriamo che il  glau-
coma è una malatt ia  degli  
occhi  che danneggia i l  
nervo ott ico,  spesso asso-
ciato ad un aumento del la  
pressione oculare ed è  la  
principale causa di  cecità  
irreversibile nel mondo. Dà 
sintomi solo in fase avan-
zata,  quando i  danni  cau-
sati  non sono più 
riparabili .  La progressione 

del la  malatt ia ,  inoltre ,  è  
così  lenta che i l  paziente 
non si  accorge di nulla per 
molto tempo.  Per poterla  
curare è necessario ricono-
scerla  quando i  s intomi 
non si  sono ancora manife-
stati .  Per sapere se si  ha i l  
glaucoma è suff ic iente r i -
volgersi  a un medico oculi-
sta  che con una visi ta  
special ist ica può diagno-

sticarlo in tempo. “Sembra 
di  poter  affermare –  so-
st iene Mario Barbuto,  pre-
sidente di  IAPB Ital ia  
Onlus – che gli  attuali  mo-
delli  sanitari  non sono più 
in grado di  gestire i l  biso-
gno di salute visiva di una 
popolazione che r ichiede 
che la prevenzione entri ef-
ficacemente nei percorsi  di 
cura.  Né è  prova l ’esi -

stenza di lunghe liste di at-
tesa.  Noi riscontriamo una 
consapevolezza nel la  po-
polazione,  per  cert i  versi  
t imidamente accresciuta,  
sul la  necessità  di  preven-
zione delle malattie oculari 
–  prosegue Barbuto – ma 
l ’offerta  pubblica uti l izza 
vecchi  modell i  di  salute 
oculare,  incapaci di assicu-
rare l ’accesso ad una visita 

oculist ica a  coloro che r i -
schiano di perdere in tutto 
o in parte la vista.  Più pre-
cisamente,  non c’è  ancora 
una selezione al l ivello ter-
ritoriale che faccia da filtro 
per garantire  a  coloro che 
necessitano di  accedere 
prioritariamente al le  cure,  
di  raggiungere rapida-
mente i  centri  special iz-
zati ,  ossia  gl i  ospedali .  In 

tal  modo si  l iberano gl i  
ospedali  dalla pressione di 
visite differibili  e si  tutela 
la  vista  di  chi  è  più a r i -
schio ipovisione e  cecità .  
Perciò – conclude infine i l  
presidente di  IAPB Ital ia  
Onlus – i l  Servizio Sanita-
rio Nazionale si  deve rior-
ganizzare per garantire  
l ’accesso effett ivo ai  ser-
vizi  pubblici  oftalmici”.  

Il primo cittadino: “Il piano è forte, convincente ed innovativo” 

Acea: le parole del Sindaco Gualtieri
“Avviati i lavori sul Canale dei Pescatori, a breve  ripristinata anche la navigabilità” 

Ostia: le dichiarazioni della Segnalini

Sono iniz iate  ier i  le  at t i -
vi tà  di  r ipr is t ino del  Ca-
nale  dei  Pescator i  ad 
Ost ia .  I l  cant iere  durerà  
circa due sett imane,  ha un 
costo  di  c i rca  30mila  euro 
del  bi lancio comunale ed è 
eseguito dal  Dipart imento 
dei  Lavori  pubblici  Csimu. 
I  lavori  prevedono i l  r ipa-
sc imento del la  spiaggia  
erosa dalle  mareggiate e  la  
pul iz ia  del  fondo del l ’a l -
veo del  Canale  dei  Pesca-
tor i ,  in  pross imità  del lo  

sbocco al  mare,  per ristabi-
l irne la  navigabil i tà .  Nella 
fase  iniz ia le  dei  lavori  
v iene effet tuato  i l  l ivel la-
mento dei  cumuli  di  mate-
r ia le  per  l ’accresc imento 
del  volume del  t rat to  di  
spiaggia  e  ass icurare  la  
stabil i tà  della costa,  bi lan-
c iando gl i  e ffet t i  del l ’ero-
sione.  Al termine di questa 
fase  iniz ierà  i l  dragaggio  
del  canale .  “A causa del le  
mareggiate  –  commenta  
l ’assessore  a i  Lavori  pub-

blici  Ornella Segnalini  –  si  
è  creato  un interr imento 
del Canale di Pescatori  che 
ne ha compromesso i l  tran-
s i to  a l le  imbarcazioni .  
Inol tre ,  parte  del la  spiag-
gia è stata erosa e i l  mare è 
arr ivato  a  r idosso degl i  
s tabi l imenti ,  compromet-
tendo anche l ’accesso a l la  
spiaggia .  Roma Capita le ,  
per  gl i  aspett i  di  s tret ta  
competenza,  s ta  agendo 
nel  più breve tempo possi-
bile per ripristinare le con-
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“M90 abbattuto senza valide ragioni di sicurezza pubblica” 

La Leal sugli orsi del Trentino

Come è ormai  noto,  susci-
tando grande disappunto,  
l ’orso M90 è stato ucciso lo 
scorso 6  febbraio dal  
Corpo Forestale  con un 
colpo di  fucile  immediata-
mente dopo i l  decreto di  
abbatt imento del  Presi -
dente del la  provincia  di  
Trento Maurizio Fugatti .  I l  
giovane plantigrado è  
stato rintracciato tramite i l  
radiocollare e la sua morte, 
s icuramente dolorosa e  
sofferta,  è stata causata da 
un proiett i le  cal ibro 300 
esploso nel corpo dell ’ani-
male.  Questo tipo di muni-
zione infatt i ,  sebbene 
vietata  in ambito mil i tare  
( incredibi le  a  dirs i ) ,  è  in-
vece permessa nella caccia.  

Ed ora,  dopo l ’ immediato 
accesso agl i  at t i ,  la  Lega 
Antivivisezionista (LEAL),   
ot t iene i l  parere di  Ispra 
r ichiesto che va a  suffra-
gare quanto la stessa asso-
ciazione animalista  aveva 
affermato da subito ov-
vero,  che l ’abbatt imento 
del l ’esemplare M90,  s ia  
stato adottato senza valide 
ragioni  di  s icurezza pub-
bl ica .  Infatt i ,  commenta 
Gian Marco Prampolini ,  
presidente del la  LEAL ri -
marca:  “LEAL tramite  i l  
proprio uff ic io  legale  ha 
depositato atto  di  denun-
cia querela per l ’uccisione 
di  M90,  a  seguito del la  
quale  pende un procedi-
mento penale in fase di in-

dagini .  La relazione Ispra 
in nostro possesso dimo-
stra una volta di più come 
la Provincia di Trento nella 
f igura di  Fugatt i  proceda 
in autonomia e  senza con-
traddittorio con l ’avallo di 
Ispra. E tra l ’altro non è un 
caso che la decisione di uc-
cidere M90 s ia  stata  presa 
in rapida successione al  
decreto per  evitare  r icorsi  
da parte  del le  associa-
zioni”.   Inoltre ,  fa  sapere 
ancora i l  responsabi le  
della Lega Antivivisezioni-
sta Italiana,  che “La LEAL 
sta  anche sol leci tando la  
procedura per  infrazione 
nel le  sedi  europee in me-
ri to  al la  condotta  tenuta 
dalla Provincia di Trento”.

FSD: “Piantedosi intervenga con misure di sostegno per la prevenzione” 

Poliziotta suicida nel livornese

“Nonostante  i  dat i  t ra t t i  
da l l ’Osservator io  Suic idi  
in  Divisa  che  indicavano 
che  nel  2021  i  suic idi  
erano stat i  57 ,  nel  2020 sei  
in  meno (e  l ’anno pr ima 
ben 69) ,   e  gl i  espert i  met-
tevano in  evidenza  che  i  
fa t tor i  scatenant i  erano 
dovut i  soprat tut to  a i  t ra -
sferimenti  di  sede,  agl i  or-
ganic i  r idot t i  e  a i  turni  
massacrant i  –  o l t re  a l le  
aggress ioni  a l le  pat tugl ie  
in  strada da parte  di  c i t ta-
dini  sempre  più  into l le -
rant i  a l l ’osservanza  del le  
regole  –  i l  s i lenzio  del le  

I s t i tuzioni  è  sempre  più  
assordante” .  E ’  quanto  
t iene  a  a  r imarcare  la  Fe-
derazione  S icurezza  e  Di -
fesa (FSD),  s igla  s indacale  
del la  Pol iz ia  di  Stato  che,  
attraverso i l  suo portavoce 
Antonio  Curc i  denuncia :  
“Così  l ’ennesima tragedia  
s i  è  compiuta  e  una  g io-
vane poliziotta si  è  tolta la 
v i ta  presso  i l  commissa-
r ia to  di  Ross ignano in  
provinc ia  di  L ivorno solo  
qualche giorno fa .  A nulla  
sono valse  le  r ichies te  d i  
intervento dei  s indacati  di  
pol izia  al  ministro Piante-

dos i ,  che  invece  di  inter-
venire  con misure  di  so-
s tegno come ps icologi  e  
medici  espert i ,  continua a  
organizzare  tavol i  tecnic i  
e  seminar i” .  Inol t re ,  ag-
giunge  anche  Marinel la  
Pac i f ico  g ià  Senatr ice ,  
oggi  nel  movimento Fuxia 
People ,  che ,  per  l ’ap-
punto ,  “Fuxia  People  
chiede  una immediata  so-
luzione  degl i  event i  t ra -
g ic i  con fondi  a  
disposizione di  questo set-
tore  lasc ia to  senza  a iut i  
adeguati .  Un al tro s istema 
fragi le  da tutelare”.  

La nostra – prosegue 
l ’esperto – non è affatto 
una esagerazione,  tanto 
meno una presa di  posi-
zione contro la  categoria 
dei  medici ,  con cui  di  re-
cente abbiamo combattuto 
f ianco a f ianco nello scio-
pero di  Roma, condivi-
dendo intenti  e  
motivazioni .  “Come con-
fermano proprio i  princi-

pali  sindacati  dei medici – 
argomenta De Palma – è  
pur vero che l ’Italia soffre 
di  una carenza di  camici  
bianchi ,  ma solo l imitata-
mente a determinate spe-
cial izzazioni .  Una carenza  
a  cui  s i  aggiunge l ’ immi-
nente pensionamento di  
quasi 109 mila camici bian-
chi  tra i l  2023 e i l  2032.  
Tuttavia,  le  nuove leve 

sono già in formazione:  
negli  anni accademici tra il  
2018 e i l  2027 (con lauree 
attese tra il  2023 e il  2032),  
i  posti  programmati  per i l  
corso di laurea in Medicina 
e Chirurgia sono circa 
141.000.  Ma una mancata 
programmazione potrebbe 
portare a un effetto incre-
dibile :  una crescita espo-
nenziale del  numero di  

medici ,  una “pletora me-
dica”, che rischia di essere 
fuori controllo”. L’assurdo 
del nostro Ssn, denunciato 
dal  Nursing Up: “Nel no-
stro Paese a mancare sono 
la generali tà  degli  infer-
mieri  e  personale di  assi-
stenza,  non i  medici !”  Ed 
in tutto ciò,  prosegue i l  
sindacalista degli operatori 
sanitari,  “Da anni il  nostro 

sindacato, invece, continua 
a sollecitare,  ma a quanto 
pare senza successo, la po-
l i t ica sulla necessità di  
guardare in faccia al la  re-
altà.  Sembra di  essere al le  
prese con un gioco davvero 
perverso,  ovvero quello 
continuare di ignorare che 
nella sanità del  nostro 
Paese a mancare struttural-
mente sono la generali tà  

degli  infermieri  e  perso-
nale di  assistenza,  e  non i  
medici!” Dunque, ‘avverte’ 
De Palma, “Tra dieci  anni,  
infatti ,  mentre i  medici po-
trebbero addirittura essere 
in sovrannumero,  la  vora-
gine di  infermieri  e  perso-
nale di  assistenza  
potrebbe toccare quota 
300mila! E non sono affatto 
previsioni catastrofiche”. 

L’assurdo della Sanità, Nursing Up: “Da una parte rischiamo 
un surplus di medici, dall’altra una voragine di infermieri”
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Pnrr: la Giunta approva la fase operativa del progetto, lavori per ventuno milioni di euro 

La rigenerazione di Tor Bella Monaca 
Gualtieri: “Un piano integrato di interventi e un grande lavoro di squadra”

Gli Open Day dedicati  alla 
carta d’identità elettronica 
proseguono anche i l  pros-
simo fine sett imana con le 
aperture straordinarie  
degl i  uff ic i  anagraf ic i  dei  
Municipi  I I ,  VIII ,  IX,  XII ,  
XIV e XV nella giornata di 
sabato 9  marzo e  degl i  ex 
Punti  Informativi  Turistici  
del  centro che,  insieme al  
nuovo punto di  r i lascio di  
via  Petrosel l i  52 ,  saranno 
att ivi  anche domenica 10.  
Per  poter  r ichiedere la  
carta  d’ identi tà  in  occa-
sione degl i  Open Day è  
sempre obbligatorio l ’ap-
puntamento,  prenotabile a 
partire da venerdì 8 marzo, 
dal le  ore  9  f ino a  esauri-
mento disponibi l i tà  sul  
s i to  Agenda CIE del  Mini-
stero del l ’ Interno 
(https ://www.prenotazio-
n i c i e . i n t e r n o . g o v. i t / ) .  
“Non si  ferma i l  lavoro 
del l ’Amministrazione per  
r idurre i  tempi di  r i lascio 
del le  CIE e  migl iorare le  
opportunità  di  accesso al  
servizio.  Solo nel prossimo 
f ine sett imana saranno 

oltre 800 le carte d’identità 
di  cui  s i  potrà fare  r ichie-
sta  con un solo giorno di  
attesa, previa prenotazione 
i l  venerdì  precedente.  Un 
sentito ringraziamento per 
la collaborazione va a tutti  
coloro che ogni weekend si  
impegnano per  garantire  
con continuità  le  aperture 
straordinarie  a  part ire  dai  
Municipi”  ha commentato 

Andrea Catarci ,  assessore 
al le  Pol i t iche del  Perso-

nale ,  a l  Decentramento,  
Partecipazione e Servizi  al  

territorio per la città dei 15 
minuti .  Per espletare la ri-
chiesta  bisognerà presen-
tarsi  munit i  di  
prenotazione,  di  fototes-
sera,  di  una carta di  paga-
mento elet tronico e  del  
vecchio documento.  
Orari  ed indirizzi  dei  Mu-
nicipi  e  degl i  ex Pit  coin-
volti  
Municipio II :  la sede di Via 

Dire  Daua 11 sarà aperta  
sabato 9  marzo dal le  ore  
8.30 alle ore 13.00 
Municipio VIII :  la  sede di  
Via Benedetto Croce 50 
sarà aperta sabato 9 marzo 
marzo dalle 8.30 alle 15.30 
Municipio IX:  la  sede di  
Viale Ignazio Silone, Primo 
Ponte sarà aperta sabato 9 
marzo dal le  ore  8 .30 al le  
ore 16.30 
Municipio XII :  la  sede di  
Via Fabiola  14 sarà aperta  
sabato 9  marzo dal le  ore  
9.00 alle ore 13.00 
Municipio XIV:  la  sede di  
Piazza S.Maria del la  Pietà  
5  sarà aperta  sabato 9  
marzo dal le  ore  9 .00 al le  
ore 14.00 
Municipio XV:  la  sede di  
Via Flaminia 872 sarà 
aperta  sabato 9  marzo 
dalle ore 8.30 alle ore 15.00 
Giorni ed orari  di  apertura 
degli  ex Pit  
Piazza Santa Maria  Mag-
giore,  Piazza Sonnino,  
Piazza delle Cinque Lune e 
Via Petrosel l i  52 :  sabato 9  
marzo 8 .30-16.30,  dome-
nica 10 marzo 8.30-12.30.

Entra  nel  v ivo i l  proget to  
di  r i s t rut turazione del  
comparto  R5 di  Tor  Bel la  
Monaca.  La Giunta capito-
l ina  ha  approvato  nel l ’u l -
t ima seduta  i l  pr imo 
s tra lc io  funzionale  da  
c i rca  21  mi l ioni  di  euro ,  
che  dà  l ’avvio  operat ivo 
a l la  r igenerazione urbana 
del  grande complesso edi-
l iz io  che  affacc ia  su  via  
del l ’Archeologia  nel  Mu-
nicipio VI.  Si  part irà  con i  
lavor i  di  e ff ic ientamento  
energet ico  del l ’edi f ic io ,  
consis tent i  nel l ’ insta l la -
zione di  circa 38mila metri  
quadri  di  una part icolare  
“parete  vent i la ta”  e  nel la  
sost i tuzione degl i  inf iss i  
es is tent i  con al tr i  a  tagl io  
termico:  in  buona so-
stanza,  s i  migliorerà di  al -
cune c lass i  energet iche  
l ’ isolamento degli  al loggi ,  
s ia  in  inverno,  s ia  in  
estate .  Le impalcature per  
eseguire  le  opere  in  fac-
c iata  saranno montate  
scala per scala per tutta  la  
durata  del l ’appal to ,  d i  
pari  passo con la  r istruttu-
razione dei  primi apparta-
ment i  del  comparto  R5.  I  
lavori ,  che hanno un costo 
totale  di  67 mil ioni  e  sono 
f inanziat i  con fondi  Pnrr,  
sono stat i  già  avviat i  nel le  
scorse  set t imane,  ma con 
l ’approvazione del  pr imo 
s tra lc io  potranno entrare  
nel la  fase  determinante ,  a  
part ire  da una generale  s i -
s temazione del le  zone s i -

tuate  a l  p iano terra .  
“St iamo intervenendo con 
invest imenti  e  programmi 
di  recupero diversi  per  r i -
qualif icare quadranti  della 
c i t tà  che  erano s tat i  le t te -
ralmente  abbandonat i”  ha 
spiegato  i l  S indaco Ro-
berto Gualt ieri .  “Grazie ai  
fondi  Pnrr  per  i  Pui  e  a  
quel l i  per  i  PINQuA –  ha  
proseguito –  Tor Bel la  Mo-
naca  sarà  ogget to  di  una 
s traordinar ia  opera  di  r i -
lancio che interesserà edi-
f ic i  popolar i ,  re t i  d i  

mobil i tà  a l ternat ive,  valo-
rizzazione delle  aree verdi  
e  tante altre  iniziat ive dif-
fuse.  Un piano integrato di 
intervent i  e  un grande la-
voro  di  squadra  che  cam-
bieranno i l  vol to  e  la  
v ivibi l i tà  del  quart iere  
creando socia l i tà ,  nuove 
opportuni tà  e  una mi-
gl iore  qual i tà  del la  v i ta .  
Queste  non sono più  pro-
messe –  ha concluso Gual-
t ier i  –  sono fat t i” .  
“Avviamo la  fase  più  im-
portante  del  Pui  di  Tor  

Bel la  Monaca–  commenta  
l ’assessore  a i  Lavori  pub-
blici  Ornella  Segnalini  - .  I  
lavor i  r iguarderanno un 
primo stralcio di  opere,  le  
più  urgent i ,  che  servono 
all ’eff icientamento energe-
t ico dei  c irca 1 .500 al loggi  
dove vivono ol t re  4 .500  
persone.  Sono numeri  
enormi  che  hanno r ichie-
s to  un grandiss imo impe-
gno tecnico,  progettuale  e  
organizzativo.  È stato fon-
damentale  i l  raccordo con 
gl i  assessor i  Velocc ia  e  

Zevi  e  i  re lat iv i  Dipart i-
menti  in tutto l ’ i ter  prope-
deut ico  a l l ’a t tuale  fase .  I l  
Dipart imento  Csimu sta  
attuando i l  programma dei 
lavor i  con grande ser ie tà ,  
curando ogni  s ingolo step,  
in  cui  è  fondamentale  
anche i l  supporto  degl i  
abi tant i  del  quadrante .  In  
quest ’area  del la  c i t tà  
st iamo mettendo in atto i l  
programma di  r igenera-
zione più ambizioso degl i  
ultimi decenni:  sono lavori 
–  conclude Segnalini  –  de-

st inati  a  migliorare la  qua-
l i tà  del la  v i ta  con case  
adeguate al le  nuove classi  
energet iche  e  dotate  di  
spazi  urbani  idonei  per  un 
vivere  c iv i le” .  I l  PUI  Tor  
Bel la  Monaca  è  un pro-
gramma di  recupero ur-
bano f inanziato  con fondi  
Pnrr :  ne l  comparto  R5 sa-
ranno investit i  c irca 95 mi-
l ioni  di  euro,  suddivis i  in  
lavor i  edi l iz i  (66 ,7  mi-
l ioni)  e  opere di  mobil i tà  e  
s is temazione aree  verdi  
(26 milioni) ,  accompagnati  
da altre  att ività  cosiddette  
immater ia l i  (2  mi l ioni  su  
proget t i  scuole  aperte ,  
cors i ,  arena est iva ,  ecc . ) .  
Su Tor  Bel la  Monaca  con-
verge anche l ’ investimento 
del  Programma Innovativo 
per  la  Qual i tà  Urbana 
(PINQuA) di  ul ter ior i  29  
milioni  di  euro:  nella corte 
centra le  del  complesso  
edi l iz io  sarà  creato  un 
nuovo edi f ic io  funzionale  
al  trasferimento degli  abi-
tant i  per  la  r iqual i f ica-
z ione  degl i  a l loggi  
es is tent i .  PUI  e  PINQuA 
cubano ins ieme c irca  125  
mi l ioni  di  eurodi  invest i -
ment i  e  hanno i l  comune 
obiet t ivo  di  garant ire  a i  
ci t tadini  una migliore qua-
l i tà  del l ’abi tare ,  grazie  
a l la  r i funzional izzazione 
ecosostenibi le  del le  s t rut -
ture  edi l iz ie  e  a l la  crea-
z ione  di  nuovi  spazi  
dest inat i  ad at t iv i tà  so-
cial i .

Sabato 9 e domenica 10 Marzo nei Municipi II, VIII, IX, XII, XIV e XV, negli ex Pit, ed in via Petroselli. Le prenotazioni da venerdì 8 Marzo 

Carta d’identità elettronica: nuovo Open-Day nel weekend
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I pentastellati Meleo e Diaco: “fare luce sul presidente Daniele Pace” 

“Oggi protesta lavoratrici Ama”

“Oggi in Assemblea Capi-
tol ina alcune lavoratr ic i  
Ama del  s indacato USB 
hanno manifestato per  
chiedere le  dimissioni  del  
presidente Daniele  Pace,  
oggetto di  una denuncia 
per  molest ie  ai  danni  di  
una dirigente.  Per quanto i  
fatti  siano ancora da accer-

tare ,  questa  protesta  è  un 
segnale  evidente del  disa-
gio presente in azienda,  
sul  quale  questa  ammini-
strazione non può conti -
nuare a  far  f inta  di  nul la .  
L’assessora Alfonsi  e  i l  
presidente Pace vengano a 
r i fer ire  in  Aula e  r ispon-
dano all ’ interrogazione sul 

tema presentata dal M5S lo 
scorso 21 febbraio.  Ne va 
del l ’ immagine di  Ama e 
soprattutto del  benessere 
del le  lavoratr ic i“ .  Lo di-
chiarano in una nota Linda 
Meleo,  capogruppo M5S in 
Assemblea Capitol ina,  e  i l  
consigl iere  M5S Daniele  
Diaco

Il leghista: “Protesta in aula ma Gualtieri resta seduto ed ignora le lavoratrici” 

Santori sulle proteste delle lavoratrici

“Il sindaco Gualtieri  oggi 
presente in Aula Giulio Ce-
sare resta indifferente e 
non si muove dallo scranno 
durante la protesta delle la-
voratrici di Ama rappresen-
tate dalla Usb che chiedono 
le dimissioni del presidente 
Daniele Pace,  accusato di 
violenza sessuale su una di 

loro. Un atteggiamento ver-
gognoso anche perché già 
tempo era stato chiesto un 
incontro con i  vertici  del  
Campidoglio.  Attendiamo 
gli  esit i  delle inchieste 
della procura sulla vicenda, 
ma chiediamo intanto al  
Primo Cittadino come mai 
la dipendente che ha de-

nunciato dice di essere in 
aspettativa,  mentre Pace è 
ancora tranquillamente al  
suo posto”.  Lo dichiara in 
una nota i l  capogruppo 
della Lega in Campidoglio 
Fabrizio Santori ,  presente 
durante la protesta in Aula 
Giulio Cesare di un gruppo 
di dipendenti di Ama. 

8 Marzo, le parole dell’assessora alle Politiche Sociali Barbara Funari 

“Non dimentichiamo le donne anziane”

“In occasione del la  festa  
del le  donne è  importante 
r icordare e  festeggiare 
anche le donne più anziane 
che devono spesso fare “le 
equil ibriste” tra  problemi 
economici  e  i l  tempo da 
dedicare ai  f igl i  e  nipoti”.  
È quanto ha sostenuto l ’as-
sessora al le  Pol i t iche So-
ciali  e  al la Salute di  Roma 
Capitale Barbara Funari,  in 
occasione del  convegno 
“Donne pensionate,  equili-
briste  tra  basso reddito e  
strategie  di  sopravvi-
venza”,  organizzato,  

presso i l  Centro convegni  
Carte  Geograf iche,  dal la  
UIL pensionati  Lazio.  “A 
Roma – continua Funari  –  
i l  43% del le  persone,  in  
maggior  numero anziane,  
vive da sola .  Un dato s i -
gnif icat ivo sul  quale  è  ne-
cessario aprire  una 
rif lessione perché le Istitu-
zioni  s i  impegnino ad of-
frire risposte adeguate alle 
donne anziane,  con azioni  
di contrasto alla solitudine 
e  per  aumentare le  occa-
sioni  di  social izzazione 
anche con incontri  interge-

nerazional i .  Proprio in 
vista dell ’8 marzo,  sarebbe 
auspicabile che la legge re-
gionale  esistente  sul l ’ in-
vecchiamento att ivo 
preveda uno specif ico f i -
nanziamento ai  Comuni 
proprio per  sostenere ini-
ziat ive volte  ad intercet-
tare  i  bisogni  del le  donne 
anziane,  promuovendo oc-
casioni di  incontro e di  so-
cial izzazione e  at t ivi tà  di  
promozione del la  loro sa-
lute anche coinvolgendo la 
rete  dei  consultori  pub-
blici“.

Trabucco: “Ringrazio davvero la Presidente Maria Tarallo per l’attenzione“ 

8 Marzo, le iniziative di Roma Capitale

“Anche quest’anno in occa-
sione della Giornata Inter-
nazionale della Donna 
Roma Capitale presenta 
una serie di eventi,  manife-
stazioni, convegni  dedicati 
a  dar voce al l ’universo 
femminile.  L’ iniziativa 
‘8marzo sempre’  è  pro-
mossa dall ’’Assessorato 
al le  Polit iche della Sicu-
rezza, Attività Produttive e 
Pari Opportunità e prevede 
un ricco calendario di  
eventi  diffusi  su tutto i l  
territorio,  per dare voce 
al le  istanze delle  donne e 
sensibil izzare la  ci t tadi-
nanza sulla parità di  ge-
nere – afferma i l  
capogruppo della Lista Ci-
vica Gualt ieri  Sindaco 
Giorgio Trabucco – Tra le  
tante iniziative previste nei 
diversi  municipi  vorrei  r i -
cordare quelle  del  I II  Mu-

nicipio, promosse su input 
della Presidente della 
Commissione Pari  Oppor-
tunità Maria Tarallo“. “Una 
festa r icca di  manifesta-
zioni  e  di  eventi  organiz-
zati  per noi  donne nel  I II  
Municipio.  –  afferma la 
Presidente della Commis-
sione Pari  Opportunità e  
Polit iche Giovanil i  del  I II  
Municipio Maria Tarallo – 
Tra le  varie ci  tengo a r i -
cordare quello proprio 
dell’8 marzo alle ore 17.00, 
presso la  Sala Consil iare 
del Municipio III,  dal titolo 
‘Storia di  due irriducibil i  
donne att iviste lesbiche’ .  
L’11 marzo,  sempre nella 
stessa sede e sempre al le  
ore 17.00,  l ’e-club Zonta 
Roma Parioli  propone l ’ in-
contro ‘L’ immagine della 
donna nei media’,  con tanti 
ospit i  ist i tuzionali ,  psico-

logi ,  antropologi  e  con in 
chiusura un monologo 
tratto da un’opera di  Edo-
ardo De Filippo.  Inoltre vi 
invito a partecipare,  i l  13 
marzo sempre nella Sala 
Consil iare del  Municipio 
III alle ore 16.30, all’evento 
’Donne,  mamme, o molto 
di  più’ ,  i l  cui  focus sarà 
donne e disabil i tà“,  con-
clude la Consigliera Muni-
cipale della Lista Civica 
Gualtieri Sindaco Maria Ta-
ral lo.  “Un 8 marzo largo,  
inclusivo,  che tocca tanti  
temi diversi  che ci  stanno 
tutti  a cuore.  – conclude il  
consigliere Trabucco – Rin-
grazio davvero la  Presi-
dente Maria Tarallo per 
l ’attenzione,  la  costanza e 
la dedizione che mette ogni 
anno per dare la  giusta r i -
levanza a temi così  impor-
tanti”.
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La collaborazione tra il Dipartimento Politiche Sociali ed Inmp 

Accordo dedicato alle vittime di tratta

Su proposta  del l ’assessora  
a l le  Pol i t i che  Soc ia l i  e  a l la  
S a l u te  d i  Roma Capi ta le  
B arbara  Fu n ar i ,  l a  G iunta  
Capi to l in a  h a  appro va to  
una del ibera  per  la  rat i f ica  
di  un accordo di  col labora-
z i one  t r a  i l  Serv iz io  R o-
xanne  e  Ol t re ,  e  l ’ INM P 
( I s t i tu to  Naz ion a le  per  l a  
Pro mozion e  de l la  Sa lu te  
del le  Popolazioni  Migrant i  
e  per  i l  contrasto  del le  ma-
la t t i e  de l la  Pov er t à ) .   L’  
a ccordo  prev ed e  u n a  s i -
n erg i a  t ra  i l  s e rv iz io  so -
c i a l e  e  qu e l lo  san i t a r io  a l  
f i ne  d i  in d iv id u are  e  se -
gna l are  poss ib i l i  v i t t ime  

d i  t ra t ta  in te rce t ta te  da l -
l ’ Inmp ;  fa c i l i t a re  l a  presa  
in  car ico  e  la  segnalazione  
da  p a r te  de l  S erv iz io  Ro-
xanne  in  caso  d i  necess i tà  
medico  sa n i ta r i e  d i  cara t -
tere  urgente  o  per  la  presa  
in  car ico  ps icoterapeut ica .  
S i  prevedono anche  az ioni  
di  sensibi l izzazione,  infor-
ma z ione ,  p revenz ione  e  
sostegno ps icologico ,  non-
ché  event i  format iv i  ne l l e  
s cuo le  su l  t ema  de i  mi -
gra nt i  e  p ersone  Lgbtq+ .  
“ E ’  un  ten ta t ivo  concre to  
di  real izzazione del la  inte-
gra z ione  soc io  sa n i ta r ia  –  
sost iene  l ’assessora  Funari  

–  Dopo  aver  agg iornato  i l  
s e rv iz io  Roxanne ,  inse -
rendo anche  a l t re  forme di  
s f ru t tamento ,  o l t re  que l lo  
sessua le ,  ed  avendo  inse -
r i to  ne l  c i rcu i to  d i  pro te -
z ione  anche  l e  persone  
Lgbtq+ ,  aprendo  una  casa  
d i  fuga  a  lo ro  dedica ta ,  
o ra  c i  appres t iamo a  f i r -
mare  ques to  accordo  che  
inser i sce  ne l  c i rcu i to  
anche i  servizi  sanitari .  Un 
passo  avant i  ne l la  de f in i -
z ione  comple ta  d i  un  ser-
v iz io  essenz ia le ,  anche  in  
cons iderazione  del  s igni f i -
ca t ivo  aumento  de l  f eno-
meno“.

La nota dei consiglieri dell’Alleanza capitolina Verdi-Sinistra 

“Sabato in piazza per la pace”

Sabato  9  marzo  noi  cons i -
gl ier i  del l ’Al leanza capito-
l ina  Verdi -S in is t ra  
scenderemo in  p iazza  a  
Roma per  sos tenere  le  ra -
gioni  del la  pace  e  per  dire  
bas ta  a  ogni  guerra .  Dopo 
l ’approvazione  in  Assem-
blea  capi to l ina  de l la  mo-
zione  per  chiedere  la  pace  
in  Medio  Or iente ,  unen-
doc i  a l  numeroso  popolo  

de l la  pace ,  torneremo a  
manifestare  per  chiedere  i l  
cessa te  i l  fuoco ,  impedire  
i l  genoc id io ,  garant i re  as -
s i s tenza  umani tar ia  a l la  
popolazione  di  Gaza,  l ibe-
rare  g l i  os taggi  e  r i cono-
scere  lo  s ta to  d i  Pa les t ina  
per  porre  f ine  a l  massacro  
di  c iv i l i  innocent i ,  soprat -
tut to  bambini .  Chiediamo 
l ’apertura immediata di  un 

tavolo per  individuare  una 
so luz ione  che  in terrompa 
ques ta  d isumana  e  co-
s tante  esca la t ion  d i  v io -
lenza ,  odio ,  morte  e  
d is t ruz ione  che  è  o l t re -
modo inacce t tab i le .  Cos ì ,  
in  una  nota ,  i  cons ig l ier i  
de l l ’Al leanza  capi to l ina  
Verdi -S in is t ra  Nando Bo-
ness io ,  Miche la  Ciccul l i ,  
Alessandro Luparel l i .

Un iter che dovrebbe durare sei mesi nel quartiere di Tor Sapienza 

I lavori per un nuovo mercato

Partono i  lavori  per i l  
nuovo mercato di Roma, 
nel  quartiere di Tor Sa-
pienza.  Un iter che do-
vrebbe durare 6 mesi:  i l  
cantiere ha visto l’apertuta 
ufficiale giovedì 7 marzo,  
presenti presidente del mu-
nicipio V, Mauro Caliste,  e 
degli  assessori  Maura Lo-
stia (Lavori  pubblici) ,  
Marco Ricci  (Commercio),  
Sergio Scalia (Politiche ur-
banistiche) e la presenza 
del presidente della com-
missione municipale Com-
mercio,  Marco Pietrosanti .  
Il  nuovo mercato di Tor Sa-
pienza ospiterà 15 box, con 
servizi  igienici  e uno spa-
zio apposito per lo scarico 
merci .  Un’opera da 200 
mila euro. “Nel frattempo – 
dice i l  minisindaco – 
stiamo disponendo l’avviso 
pubblico per l’affidamento 

di 11 dei 15 box del mer-
cato,  gli  altri  4 infatti  sa-
ranno occupati  da alcune 
attività che si trasferiranno 
dalla vecchia sede di via 
Giorgio de Chirico.  La 
nuova area si  trova in un 
centro nevralgico del quar-
tiere e potrà,  dunque, es-
sere raggiunto e 
frequentato molto più facil-
mente dai residenti”. La vi-
cepresidente e assessora ai 
Lavori  pubblici  Lostia ha 
chiarito:  “Lo spostamento 
del mercato in questa 
nuova sede è un’idea del 
consiglio municipale del 
2003 portata poi avanti  
nella scorsa consil iatura e 
ripresa dalla nostra ammi-
nistrazione.  I l  nuovo mer-
cato non sarà solo un luogo 
in cui fare acquisti ,  ma un 
punto di aggregazione per 
tutto il  territorio di Tor Sa-

pienza”. “Il nuovo mercato 
di Tor Sapienza – ha poi 
detto l ’assessore munici-
pale al  Commercio,  Marco 
Ricci  – si  inserisce all ’ in-
terno del lavoro che stiamo 
facendo per rendere più at-
trattivi i  mercati del nostro 
territorio.  Con lo stesso 
obiettivo è stato anche pub-
blicato il  bando per l ’asse-
gnazione di 97 posteggi 
vuoti in alcuni mercati del 
municipio”.  In base alle 
istanze arrivate in risposta 
al bando è stata stilata una 
graduatoria provvisoria di 
41 postazioni:  13 nel  mer-
cato di viale della Prima-
vera, uno a La Rustica, 3 al 
Labicano, 5 al  mercato di 
piazza delle Iris ,  4 al  mer-
cato di Torpignattara,  12 a 
Villa Gordiani,  13 al  mer-
cato Primavera e 3 al Casi-
lino 23.

L’assessora: “Abbiamo depositato il ricorso al Tar contro la Delibera” 

La Pratelli sui tagli alle scuole dalla Regione

“Abbiamo depositato i l  r i -
corso al  Tar contro la Deli-
bera del la  Regione Lazio 
(n.  5  del  4  gennaio 2024)  
sul  dimensionamento sco-
last ico,  con cui  è  stato di-
sposto l ’accorpamento di  
20 is t i tut i  comprensivi  in  
tutta la Regione,  di  cui ben 
5  a  Roma.  Una decis ione 
che Roma Capitale  ha do-
vuto prendere in difesa del 
territorio e delle  scuole in 
r isposta  al  disatteso prin-
cipio di  leale  col labora-
zione  is t i tuzionale  da 
parte  del la  Regione Lazio 
nei  confronti  di  tutte  le  
al tre  is t i tuzioni  coinvolte :  
municipi ,  Comune e  c i t tà  
metropolitana.  La Regione 
Lazio con la  del ibera sul  
dimensionamento scola-

st ico ha infatt i  proceduto 
all ’accorpamento forzato e 
mai discusso di  molte ist i-
tuzioni scolastiche,  non te-
nendo conto  del la   
decisione presa dalla Con-
ferenza Regionale  Perma-
nente per l ’ Istruzione,  che 
s i  era  espressa in modo 
unanime sul non procedere 
ad accorpamenti diversi da 
quel l i  r ichiest i  in  quel la  
sede,  r igettando anche le  
nostre  sol leci tazioni  a  
mantenere aperto un dia-
logo per meglio definire i l  
percorso di  razional izza-
zione secondo criteri  logici  
e funzionali .  Nel merito,  si  
fa presente che gli  accorpa-
menti  previst i  dal la  Re-
gione Lazio non tengono 
conto del le  specif iche s i -

tuazioni  terr i torial i  e  r i -
spondono a logiche mera-
mente contabili .  Di fatto si  
lasciano scopert i  presidi  
fondamental i  in  quart ier i  
complessi  (come nel  caso 
del Quarticciolo),  e  si  pro-
cede all ’unificazione di re-
al tà  scolast iche molto 
diverse e  anche molto di-
stanti  tra  loro.  Penso al  
caso del le  due scuole  del  
IX municipio,  poste  a  11 
km di distanza.   In questo 
quadro i l  r icorso è un atto 
necessario,  per  tutelare  i  
terr i tori  e  la  c i t tadinanza 
da un impoverimento  i l lo-
gico e  irrazionale”.  A di-
chiararlo è  Claudia 
Pratel l i ,  Assessora al la  
Scuola,  Formazione,  La-
voro di Roma Capitale.
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Insieme ai genitori ha esplorato per la prima volta l’area esterna 

Bioparco: Kala visibile al pubblico
Kala, la cucciola di tigre di 
Sumatra nata al Bioparco di 
Roma, è finalmente visibile 
al pubblico. Oggi infatti, per 
la prima volta è uscita nel-
l’area dedicata a questi me-
ravigliosi  felini;  dopo un 
primo momento di cautela e 
titubanza, la piccola ha ini-
ziato ad esplorare centime-
tro per centimetro l ’exhibit  
esterno, sotto lo sguardo at-
tento dei genitori  Tila e 
Kasih,  che non la perdono 
mai di vista (come si evince 
dalle foto di Massimiliano 
Di Giovanni,  dall ’archivio 
del Bioparco).  Kala – il  suo 
nome deriva dall’unione dei 
nomi dei genitori  – ha ap-
pena compiuto tre mesi,  è 
molto vivace e curiosa,  
gioca tutto i l  giorno senza 
interruzione da sola e con 
entrambi i  genitori .  Dalla 
nascita, la piccola ha vissuto 
in una zona protetta dove, 
grazie alle telecamere in-
terne, è stato possibile ri-
prendere,  e condividere 
tramite i  canali  social  del 
Bioparco, le sue fasi di cre-
scita, senza disturbare la fa-
miglia di felini: dai controlli 
veterinari ,  alle coccole dei 
genitori ,  alle pesature.  La 
coppia di genitori proviene 
da strutture zoologiche eu-
ropee: la mamma Tila è nata 

nel 2011 allo Zoo di Chester 
(Inghilterra) e proviene 
dallo Zoo di Heidelberg, in 
Germania.  I l  papà Kasih è 
nato nel 2014 allo Zoo di Be-
auval,  in Francia.  “La na-
scita al  Bioparco di Kala è 
molto importante per molte-
plici  ragioni – sottolinea la 
Presidente della Fondazione 
Bioparco di Roma, Prof.ssa 
Paola Palanza – la riprodu-
zione è un segnale di benes-
sere degli  animali  e ne 
arricchisce l ’esperienza so-
ciale;  da etologa ho inoltre 
osservato un bel comporta-
mento di cura e di incorag-
giamento all ’esplorazione 
da parte materna e di inte-
razione di gioco, anche con 
il padre. La tigre di Sumatra 
è una specie gravemente mi-
nacciata di estinzione, ne 
sopravvivono circa 500 indi-
vidui.  I l  Bioparco di Roma 
partecipa attivamente ai  
programmi internazionali di 
tutela della specie, sia attra-
verso progetti  di conserva-
zione in natura (in-situ) sia 
contribuendo al manteni-
mento della sottospecie in 
cattività”.  Palanza eviden-
zia inoltre che “i  giardini 
zoologici  moderni,  accredi-
tati  presso le associazioni 
europee e mondiale di zoo e 
acquari (EAZA e WAZA, ri-

spettivamente),  rivestono 
un ruolo cruciale nella con-
servazione della biodiver-
sità,  come parte integrante 
del network per la sopravvi-
venza delle specie della 
IUCN (Unione mondiale per 
la conservazione della Na-
tura).  I l  lavoro che gli  zoo 
svolgono con gli  animali  a 
loro affidati, le ricerche eco-
etologiche, i l  monitoraggio 
genetico e sanitario ex-situ 
hanno contribuito a salvare 
decine di specie dall’estin-
zione nonché al monitorag-
gio degli animali minacciati. 
Purtroppo, la velocità e la 
vastità del degrado ambien-
tale dovuto all ’ inquina-
mento e allo sfruttamento 
indiscriminato degli habitat 
rappresentano una minaccia 
costante per le specie ani-
mali e vegetali.  Sono neces-
sarie azioni di contrasto 
efficaci e innovative,  unite 
alle azioni di sensibilizza-
zione del pubblico,  a cui i l  
Bioparco di Roma contribui-
sce con dedizione e pas-
sione – conclude Palanza – 
grazie al  personale impie-
gato, gli organi direttivi e di 
controllo e con il  sostegno 
di Roma Capitale e dell’As-
sessorato all ’Agricoltura,  
Ambiente e Ciclo dei ri-
fiuti”. 

L’assessore Miguel Gotor: “Importante ricucire distanze tra territori” 

Progetti Fus da circa due milioni

Approvato oggi dalla 
Giunta capitolina l’Accordo 
di Programma per f inaliz-
zare i  fondi destinati  dalla 
Direzione Generale Spetta-
colo del Ministero della 
Cultura a sostenere spetta-
coli dal vivo nelle periferie 
urbane per il  2024.  Si dà at-
tuazione ai decreti  ministe-
riali del 29 settembre e del 7 
novembre 2023 per i l  Ri-
parto del Fondo Unico per 
lo Spettacolo (FUS),  desti-
nato alle periferie delle città 
metropolitane, che attribui-
sce a Roma Capitale oltre 
1,9 milioni di euro. Si potrà 
subito dopo procedere alla 
redazione del bando pub-

blico per la selezione dei 
progetti  che si  aggiudiche-
ranno i contributi economici 
e che intendono valorizzare 
i l  patrimonio culturale im-
materiale nelle aree non 
centrali della città, con spet-
tacoli  dal vivo di musica,  
teatro e danza, che siano in-
novativi e finalizzati all’in-
clusione sociale e al  
riequilibrio dei diversi  ter-
ritori  cittadini.  “Sono sod-
disfatto di questa 
deliberazione che ci  con-
sente di preparare e pubbli-
care i l  bando già dai 
prossimi mesi,  così  da far 
partire le iniziative prima di 
quelle previste per l ’Estate 

Romana a metà giugno. 
Questi  nuovi finanziamenti 
andranno a rafforzare l ’of-
ferta culturale cittadina so-
prattutto nei quartieri e nei 
Municipi lontani dal centro 
storico e a sostenere ulte-
riormente gli  operatori  del  
settore. Per questa Ammini-
strazione cultura,  sviluppo 
economico e crescita sociale 
della città camminano in-
sieme in un percorso unita-
rio,  con l ’obiettivo di 
rendere più stimolante e 
ricca la scena culturale e di 
ricucire distanze tra terri-
tori”, ha dichiarato l’Asses-
sore alla Cultura di Roma 
Capitale Miguel Gotor.

L o  S t a t o  e  R o m a  C a p i t a l e  
ins ieme  per  la  r iqua l i f i ca -
z i o n e  e  l a  v a l o r i z z a z i o n e  
de l l ’ a rea  d i  Por ta  Por tese .  
È  s t a t a  s i g l a t a  o g g i  l ’ i n -
t e s a  i s t i t u z i o n a l e  t r a  
l ’ A g e n z i a  d e l  D e m a n i o  e  
l ’Amminis t raz ione  capi to -
l i n a  p e r  l a  re a l i z z a z i o n e  
de l  Programma di  R igene-
r a z i o n e  U r b a n a  c h e  c o n -
t r i b u i s c a  a  d e f i n i re  u n  
a m b i t o  u r b a n o  p o l i c e n -
t r i c o ,  a c c e s s i b i l e  e  s o s t e -
n ib i l e ,  secondo  i l  model lo  
‘ c i t t à  d e i  1 5  m i n u t i ’ ,  i n  
cu i  l a  maggior  par te  de l l e  
n e c e s s i t à  q u o t i d i a n e  d e i  
c i t tadin i  può  essere  soddi -
s fa t ta  spos tandos i  a  p ied i  
o  in  b ic ic le t ta  graz ie  a  una  
r i c o n f i g u r a z i o n e  d e i  p e r-
c o r s i  p e d o n a l i  e  c i c l a b i l i  
c o l l e g a t i  a l l a  m o b i l i t à  
p u b b l i c a .  L a  f i r m a  d i  
oggi ,  che  segue  l ’ approva-
z ione  de l lo  schema d i  pro-
t o c o l l o  d i  i n t e s a  d a  p a r t e  
d e l l a  G i u n t a  C a p i t o l i n a  
d e l l o  s c o r s o  n o v e m b re ,  
impegna  l ’Agenzia  de l  De-
m a n i o  e  R o m a  C a p i t a l e ,  
p e r  i  r i s p e t t i v i  a m b i t i  d i  
c o m p e t e n z a ,  i n  u n  p ro -
g r a m m a  d i  r i g e n e r a z i o n e  
c o e re n t e  c o n  g l i  o b i e t t i v i  
i n d i v i d u a t i  d a l  P i a n o  R e -
g o l a t o re  G e n e r a l e  c h e  v a -
l o r i z z i  i  l u o g h i  u r b a n i  
m e d i a n t e  i l  r i u s o  d e g l i  
s p a z i  g r a z i e  a  n u o v e  d e -
s t i n a z i o n i  d ’ u s o  i n t e g r a t e  
c o n  i l  t e s s u t o  e s i s t e n t e  e  
g r a z i e  a l l a  n a s c i t a  d i  
n u o v i  s e r v i z i  d i  p ro s s i -
mi tà  conness i  a l l e  a t t iv i tà  

p e r  i l  t e m p o  l i b e ro .  
L’ o b i e t t i v o  d e l  P ro -
g r a m m a  è  v a l o r i z z a re  
l ’ a re a  c o m p re s a  t r a  P o r t a  
Por tese ,  C l iv io  Por tuense ,  
L a rg o  A n z a n i  e  L u n g o t e -
v e re  P o r t u e n s e ,  t r a  v i a  
C a rc a n i ,  v i a  P o r t u e n s e  e  
v ia le  del le  Mura  Portuensi  
e  t r a  p i a z z a  I p p o l i t o  
N i e v o ,  v i a l e  I p p o l i t o  
Nievo ,  v ia  Por tuense  e  v ia  
C a rc a n i ,  a t t r a v e r s o  l a  r i -
d e f i n i z i o n e  a rc h i t e t t o n i c a  
deg l i  spaz i  aper t i  per  ren-
d e r l i  p i ù  a c c e s s i b i l i  a  
p i e d i ,  i l  re c u p e ro  e  l a  r i -
funz iona l izzaz ione  d i  ed i -
f i c i  p u b b l i c i ,  c o m e  l ’ e x  
c a n i l e  m u n i c i p a l e  e  l ’ e x  
depos i to  Atac ,  l a  rea l izza -
z i o n e  d i  c o l l e g a m e n t i  t r a  

v i a  P o r t u e n s e  e  v i a  d e g l i  
O r t i  d i  Tr a s t e v e re ,  e  u n a  
n u o v a  d e f i n i z i o n e  d i  v i a  
P o r t u e n s e  p e r  re n d e r l a  
s t r a d a  u r b a n a  v e rd e  g r a -
z i e  a n c h e  a  u n a  n u o v a  
p ro g e t t a z i o n e  d e g l i  a f -
f a c c i  s u l  Te v e re ,  p e r  r i c o -
s t i t u i re  i l  r a p p o r t o  t r a  i l  
f iume e  la  c i t tà  e  creare  un 
p a rc o  f l u v i a l e ,  r i c o n q u i -
s t a n d o  s p a z i  v e rd i  l u n g o  
g l i  a rg i n i  e  m i g l i o r a n d o  
l ’access ib i l i tà  a l le  sponde .  
I n o l t re ,  p e r  a g e v o l a re  l a  
p i a n i f i c a z i o n e  d e l l e  i n i -
z ia t ive  prev is te  da l  pro to -
c o l l o ,  è  s t a t o  i s t i t u i t o  u n  
Ta v o l o  Te c n i c o  d i  s v i -
l u p p o  d e l  P ro g r a m m a  c h e  
p re v e d e ,  t r a  l ’ a l t ro ,  i l  
c o i n v o l g i m e n t o  d i  s o g -

g e t t i  t e r z i  a n c h e  a t t r a -
verso  i l  r i corso  a  forme  d i  
par tenar ia to  pubbl i co -pr i -
v a t o .  E  c o m e  s p i e g a  l ’ A s -
s e s s o re  a l l ’ U r b a n i s t i c a  d i  
R o m a  C a p i t a l e ,  M a u r i z i o  
Ve l o c c i a ,  “ F i n  d a l l ’ i n i z i o  
d e l  m a n d a t o  c i  s i a m o  i m -
p e g n a t i  n e l  p ro m u o v e re  e  
m e t t e re  i n  c a m p o  a z i o n i  
per  fomentare  la  r igenera -
z ione  urbana ,  anche  a t t ra -
v e r s o  l a  v a l o r i z z a z i o n e  
d e l  p a t r i m o n i o  c o m u n a l e  
e ,  s o p r a t t u t t o ,  l ’ i n d i v i -
duaz ione  e  sv i luppo  de l le  
t a n t e  p o t e n z i a l i t à ,  s p e s s o  
i n e s p re s s e ,  d e i  n o s t r i  
q u a r t i e r i .  C o n  l ’ A g e n z i a  
d e l  D e m a n i o  a b b i a m o  d a  
subi to  aper to  un  tavo lo  d i  
c o n f ro n t o  c o n t i n u o  e  

m o l t o  c o s t ru t t i v o ,  v o l t o  a  
recuperare  immobi l i  de l lo  
S ta to ,  spesso  uni tamente  a  
q u e l l i  c o m u n a l i  c o m e  n e l  
c a s o  d i  P o r t a  P o r t e s e .  I l  
n o s t ro  o b i e t t i v o  è  c o -
s t ru i re  programmi  d i  r ige -
n e r a z i o n e  u r b a n a  v o l t i  a  
res t i tu i re  a i  c i t tad in i  que-
s t i  i m p o r t a n t i  c o m p e n d i  
i m m o b i l i a r i ,  s e g n a re  t r a -
s f o r m a z i o n i  p o s i t i v e  d i  
p a r t i  d i  c i t t à  e  g e n e r a re  
nuove  opportuni tà ,  o l t re  a  
c o n t r i b u i re  s e n s i b i l m e n t e  
a l la  costruzione  del la  c i t tà  
p u b b l i c a ” .  D a l  c a n t o  s u o  
i l  P re s i d e n t e  d e l  M u n i c i -
p io  Roma XI I ,  E l io  Tomas-
s e t t i ,  t i e n e  i n v e c e  a  
r imarcare  che ,  f ina lmente ,  
“ D o p o  a n n i  d i  l a v o ro ,  

a v re m o  g l i  s t ru m e n t i  p e r  
re a l i z z a re  i  s e r v i z i  c h e  i l  
q u a r t i e re  r i c h i e d e :  a re e  
v e rd i ,  a c c e s s o  a l  Te v e re ,  
r i funzional izzaz ione  degl i  
e d i f i c i  p u b b l i c i  a  s e r v i z i  
s o c i o - c u l t u r a l i  p e r  c re a re  
un polo  a t t rat t ivo  a  l ive l lo  
c i t t a d i n o .  N o n  c i  s t a n c h e -
re m o  d i  d i r l o :  P o r t a  P o r-
t e s e  p u ò  d i v e n t a re  u n  
m o d e l l o  d i  r i g e n e r a z i o n e  
urbana ,  come tut ta  la  c i t tà  
s i  a s p e t t a  d a t o  i l  p re g i o  
d e l l ’ a re a .  R i n g r a z i o  l ’ A s -
s e s s o re  Ve l o c c i a ,  l ’ A g e n -
z i a  d e l  D e m a n i o  e  g l i  
U ff i c i  c h e  c i  h a n n o  l a v o -
r a t o  i n  q u e s t i  m e s i .  Q u e -
s to  va  d i  par i  passo  con  i l  
l a v o ro  c h e  i l  M u n i c i p i o  
X i i  ha  messo  in  campo per  
l a  r i q u a l i f i c a z i o n e  d e l  
m e rc a t o  s t o r i c o  e  d e g l i  
spazi  pubbl ic i  ad  oggi  non 
f ru i b i l i ” .  “ L’ A g e n z i a  d e l  
Demanio ,  anche at t raverso  
la  S t rut tura  per  la  Proget -
t a z i o n e ,  è  i m p e g n a t a  a d  
a v v i a re  p ro c e s s i  d i  r i u s o ,  
re c u p e ro  e  g e s t i o n e  e f f i -
c i e n t e  d e l  p a t r i m o n i o  i m -
m o b i l i a re  p u b b l i c o  –  h a  
i n f i n e  d i c h i a r a t o  i l  D i re t -
tore  d i  Roma Capi ta le  de l -
l ’ A g e n z i a ,  D a r i o  D i  
G i ro l a m o  –  Va r i e  s o n o  l e  
a t t i v i t à  s u  c u i  s i a m o  i m -
pegnat i ,  t ra  cui  i l  program 
m a n a g e m e n t  e  a d v i s o r y  
tecn ico  proget tua le  per  l a  
r i c e rc a ,  s t u d i o  e  i n d i v i -
d u a z i o n e  d e l l e  p o s s i b i l i  
a l t e r n a t i v e  d i  r i q u a l i f i c a -
z ione  e  r igeneraz ione  de l -
l ’ a rea  d i  Por ta  Por tese” .  

Agenzia  de l  Demanio  e  Roma Capi ta le :  in tesa   
per  la  r igeneraz ione  de l l ’a rea  d i  Por ta  Por tese




